EXPTE. D- 2192 /19-20





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES DECLARA

Expresar su rechazo a las declaraciones de la gobernadora María Eugenia Vidal respecto de que los miles de jóvenes que hicieron 1 kilómetro de cola para cubrir cargos de guardiacárcel en la unidad de Olmos "no es para que le demos trabajo, sino que es para estudiar y poder ser guardiacársel" las que sumadas a las formuladas días atrás sobre que "si hay demanda de trabajo es porque hay más crecimiento de la población" reflejan una preocupante disociación con la realidad por parte de la jefa de estado de la principal provincia argentina.

Esc. RICARDO LISSALDE Diputado Bloque Frente Renovador 4. Canas de Diputados de la Pda, de Bs. As. LAHMAN RUBÉN

Presidente Bloque Frente Renovador H. C. Diputados Prov. Bs. As.





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

La Unidad N° 1 del Complejo Penitenciario de Lisandro Olmos, Partido de La Plata, lanzó una convocatoria para los días lunes 29 y martes 30 de julio para cubrir cargos de Guardia del Escalafón General, una oportunidad laboral para jóvenes de entre 19 y 34 años. También se convocó en igual sentido en unidades penitenciarias de Azul y Campana.

Los medios de comunicación social reflejaron en forma cruda la información – acompañada de imágenes- que indicaba que miles de jóvenes en busca de una oportunidad laboral transformaron la convocatoria de referencia en una postal de la crisis socioeconómica que afecta el trabajo y la producción en nuestro país.

Cabe destacar, que según los propios datos del INDEC, correspondientes al primer trimestre de 2019, en el gran La Plata hay más de 150 mil personas que buscan trabajo. Son 37 mil que no tienen ninguna fuente de ingreso y más de 120 mil en busca de un complemento. En el Conurbano son casi dos millones de personas en la misma situación.

"Un kilómetro de cola por trabajo: cientos de jóvenes esperan para inscribirse al servicio penitenciario" reflejaban en sus títulos distintos portales, y describían: "cientos de caras largas soportaron el frío y el cansancio desde temprano a la mañana. Incluso hubo quienes acamparon durante la noche. A media tarde, corrió la noticia de que la convocatoria estaba cerrada: la oferta era de apenas 50 cupos y se recibieron 1.200 inscripciones.

Desde la jefatura del Servicio Penitenciario Bonaerense, se informó que: "En principio están determinados 50 vacantes pero no está acotado sólo a la Unidad 1 de Olmos sino que se toman notas para cualquier otro requerimiento de unidades de radio La Plata y también futuras ampliaciones e inauguraciones de unidad".

La gobernadora María Eugenia Vidal al ser consultada al respecto, manifestó que la gente no había ido por trabajo sino porque estaba interesada en estudiar para guardiacárcel.

Es realmente preocupante que la jefa de estado de la principal provincia argentina tenga esta disociación con la realidad, ya que si sumamos esta declaración a la que formuló días atrás en un programa de televisión sobre la





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

generación desde 2015 de "500 mil puestos de trabajo en la Provincia" y que si hay demanda de trabajo es "porque hay más crecimiento de la población" y porque "probablemente" haya "un problema de ingresos".

Estas nuevas declaraciones de Vidal aparte de querer tapar la realidad choca con las decenas de declaraciones que formularon los postulantes al ser consultados medios televisivos y gráficos que fueron a cubrir la noticia.

En el pasado mes de junio por primera vez desde el 2006, el nivel de desempleo en Argentina fue del 10,1%, siendo el peor momento en la gestión de Cambiemos, con un aproximado de 2 millones de argentinos sin empleo. Los números, difundidos por el INDEC, ubicaron al índice de desempleo en el 10,1% al finalizar el primer trimestre de este año, sobre un 9,1% de igual periodo del año pasado. En cuanto a regiones, la que registró mayor grado de desocupación fue el Gran Buenos Aires con 11,1%.

También de acuerdo a datos del INDEC, la actividad económica se redujo un 4,6% en los primeros cuatro meses del 2019 con relación al mismo período del año anterior. En el mismo período, el sector industrial acumuló una baja interanual del 10,6%.

Según el registro de empleadores activos, en apenas cuatro meses de 2019 se dieron de baja 5170 razones sociales de empresas productoras de bienes y servicios que realizaban aportes en la Afip. El número equivale al cierre de 43 empresas por día. Se trata de un agravamiento de la situación ya que se registraron 23 cierres diarios en esos mismos cuatro meses de 2018, mientras que el promedio diario de todo el año pasado fue de 18 cierres.

Al analizar este proceso por tamaño de empresas surge que las más afectadas fueron las más pequeñas. En las firmas que emplean menos de 50 trabajadores el saldo neto es de un cierre de 5303 sólo durante los primeros cuatros meses del año, hecho que es compensado con alzas en empresas de mayor tamaño, lo que indica un proceso de concentración del capital. A escala interanual, de las 12.168 empresas menos en el padrón, 11.800 son firmas de menos de 50 empleados y de ellas, 10.469 empleaban a menos de diez trabajadores.

Estas empresas en su amplia mayoría estaban radicadas en la provincia de Buenos Aires. Es una realidad que la gobernadora Vidal no puede ni debe ignorar, aunque esté en campaña electoral.





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

Los miles de bonaerenses que se han quedado sin trabajo como consecuencia de las políticas neoliberales que la gobernadora apoya y de las que es parte, y los miles de jóvenes que buscan empleo en este contexto de crisis, no se merecen declaraciones de la primer mandataria provincial como las que por el presente proyecto expresamos nuestro rechazo.

Por todo lo expuesto, agradecemos a los señores diputados su voto positivo para con el presente proyecto.

Esc. RICARDO LISSALDE Diputado

Bloque Frente Renovador . Camara de Diputados de la Poia, de Bs. As. Diputado

Presidente Sloque Frente Renovador H. C. Diputados Prov. Sc. As.